

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ ЖУРНАЛИСТИКИ
Кафедра международной журналистики**

Куан Циньжоу

**ГОРОДСКАЯ ГАЗЕТА В СИСТЕМЕ СРЕДСТВ МАССОВОЙ
ИНФОРМАЦИИ КИТАЯ: СТАНОВЛЕНИЕ И РАЗВИТИЕ (НА ПРИМЕРЕ
ПЕКИНСКИЕ ВЕЧЕРНИЕ НОВОСТИ)**

Дипломная работа

Научный руководитель:
доцент кафедры
международной журналистики
Залесский Б.Л.

Допущена к защите

«__» _____ 2022 г.

Зав. кафедрой международной журналистики,
кандидат педагогических наук, доцент О. В. Луцинская

Минск, 2022

ОГЛАВЛЕНИЕ

РЕФЕРАТ	2
ABSTRACT	3
ВВЕДЕНИЕ	4
ГЛАВА 1 ТЕНДЕНЦИЯ РАЗВИТИЯ ГОРОДСКИХ ГАЗЕТ	6
1.1 Рыночная среда китайских городских газет.....	6
1.2 Факторы развития городских газет.....	10
1.3 Вызовы и проблемы деятельности городских газет в Китае.....	14
ГЛАВА 2 Становление китайских городских газет (на примере «Пекинские вечерние новости»)	21
2.1 Позиционирование «Пекинские вечерние новости» — современная городская газета.....	21
2.2 Опыт и сравнение похожих газет («По сравнению с Вечерним Минском».).....	26
ГЛАВА 3 Развитие китайских городских газет (на примере «Пекинские вечерние новости»)	34
3.1 Трансформация «Пекинские вечерние новости».....	34
3.2 Достижения и опыт «Пекинские вечерние новости».....	44
ЗАКЛЮЧЕНИЕ	50
СПИСОК ИСПОЛЬЗОВАННОЙ ЛИТЕРАТУРЫ	52

РЕФЕРАТ

Ключевые слова: городские газеты, средства массовой информации, китайская газетная индустрия, газетный рынок, становление и развитие, новые медиа, издание газет, медиаменеджмент.

Объектом исследования является становление и развитие городских газет.

Предметом исследования является становление и развитие городских газет в системе СМИ Китая на примере китайской городской газеты «Пекинские вечерние новости».

Целью исследования является описание формирования и развития городских газет в Китае с точки зрения распространения и экономической выгоды.

Поставленная цель определяет **задачи исследования:**

- (1) Описать тенденцию развития городских газет и понять рыночную среду городских газет в Китае;
- (2) изучить факторы, влияющие на развитие городских газет, а также вызовы и проблемы, с которыми сталкиваются городские газеты;
- (3) Определить позиционирование «Пекинских вечерних новостей».
- (4) Сравнить белорусскую газету «Минские вечерние новости» и обобщить справочный опыт;
- (5) Обобщить преобразование китайских городских газет на примере «Пекинских вечерних новостей»;

Методы исследования: В дипломной работе применены следующие методы научного исследования: описание, наблюдение, анализ данных, информативно-целевой анализ документов, обобщение, анализ кейсов.

Структура курсовой работы. Общий объем работ составляет 57 страниц. Работа состоит из введения, трех глав, эпилога и списка литературы. Во введении дается общий обзор работы, раскрывающий актуальность исследования, цели и задачи исследования, объекты, темы, методы исследования. В первой главе в основном представлены рыночные тенденции и тенденции развития городской газетной индустрии Китая, а также определены факторы и проблемы, влияющие на развитие городских газет. Во второй главе в основном описывается позиционирование китайской газеты «Пекинские вечерние новости» и проводится сравнительный анализ с белорусской газетой «Минские вечерние новости». В третьей главе подытожен процесс трансформации и успешный опыт «Пекинские вечерние новости».

ABSTRACT

Key words: CITY NEWSPAPERS, MASS MEDIA, CHINESE NEWSPAPER INDUSTRY, NEWSPAPER MARKET, FORMATION AND DEVELOPMENT, NEW MEDIA, NEWSPAPER PUBLISHING, MEDIA MANAGEMENT.

The object of the research is the formation and development of city newspapers.

The subject of the study is the formation and development of city newspapers in the Chinese media system on the example of the Chinese city newspaper "Beijing Evening News".

The aim of the study is to describe the formation and development of urban newspapers in China in terms of distribution and economic benefits.

The goal set defines the objectives of the study:

(1) Describe the development trend of urban newspapers and understand the market environment of urban newspapers in China;

(2) to study the factors influencing the development of city newspapers, as well as the challenges and problems faced by city newspapers;

(3) Determine the positioning of the Beijing Evening News.

(4) Compare the Belarusian newspaper "Minsk Vecherniye Novosti" and summarize the reference experience;

(5) Summarize the transformation of Chinese urban newspapers with the example of the Beijing Evening News;

Research methods: The following methods of scientific research were used in the thesis work: description, observation, data analysis, informative-targeted analysis of documents, generalization, case analysis.

The structure of the course work. The total volume of works is 57 pages. The work consists of an introduction, three chapters, an epilogue and a bibliography. The introduction provides a general overview of the work, revealing the relevance of the study, the goals and objectives of the study, objects, topics, research methods. The first chapter mainly introduces the market trends and development trends of China's urban newspaper industry, and identifies the factors and problems affecting the development of urban newspapers. The second chapter mainly describes the positioning of the Chinese newspaper "Beijing Evening News" and conducts a comparative analysis with the Belarusian newspaper "Minsk Evening News". The third chapter summarizes the transformation process and successful experience of Beijing Evening News.